

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Miércoles, 1.º de Agosto de 1906

Año XXXV. Núm. 9.981

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

PLUMA Y TIJERA

UN APRENDIZ

—Señorito:—dijo la voz de mi criada desde la puerta del despacho—aquí está el *lampista*. Y entró, en efecto, con la gorra incrustada en la cabeza y un cigarro en la boca, un mocetón como de treinta años, vistiendo, no sin cierta coquetería, un traje de tela azul muy cerrado en el cuello; seguido de un muchachuelo pequeñaco, de cara hambrienta, desharrapado y sucio. El mocetón venía con las manos en los bolsillos, el niño llevaba a cuestas una pesada caja de herramientas sujeta a una correa, puesta en bandolera, que le aplastaba el pecho y la torcía bárbaramente un hombro.

—¿Qué hay que hacer? me preguntó el oficial, mientras el aprendiz, con infantil curiosidad, recorría la estancia con los ojos.—Pues ocurre esto y esto, le contesté explicando lo que hacía al caso.—Habrá que ver cómo están las cañerías y examinar la lámpara, indicó aquel. ¿Tendrá usted una escala?—Creo que sí....—¡Arre, gaudu! ¿qué haces ahí embobado? vociferó en seguida dirigiéndose al chico; ¿no has oído que necesito una escalera de mano....? ¡Animal!....! ¡deja la caja de una vez y trae lo que te pido!

Azorado el muchacho ante aquella granizada de dictiones, volvió perplejo la vista a uno y otro lado sin saber hacia donde dirigirse; pero yo le indiqué que me siguiera, y entre él, la criada, y mi humildísima persona, trajimos una escala, que al cabo el operario se dignó colocar en sitio oportuno para trepar por ella hasta alcanzar el techo con las manos.

—Hay que cambiar al menos cuatro metros de tubería, declaró al poco rato. Ya lo has oído, *secretario* prosiguió con acento chocarrero, mirando al aprendiz: vete al taller y dile al amo que te dé cinco ó seis metros de tubería de este número. ¡Y anda ligero si no quieres ganarte algún tirón de oreja!—Después, mientras el chico se marchaba, volvióse lentamente, se sentó en un peldaño de la escala, requirió la petaca para liar un nuevo cigarrillo y murmuró con aire de convicción:—Esoos muñecos no sirven para nada. ¡Láslima de pan que comen!—

No tardó, sin embargo, en volver el pobrecillo, y esta vez con la carga de un rollo de tubería que debía de pesar tanto como la caja de marras. Estaba sudoroso, pálido, jadeante; pero, sin ni siquiera tomar aliento, se dispuso á la tarea que empezaba, y que yo me prometía presenciar con aquel interés que despierta en nosotros el trabajo ajeno cuando podemos contemplarlo estando mano sobre mano.

El oficial, encaramado en la escala, fué sucesivamente cortando y arrancando un trozo de la antigua cañería,

aplicando la nueva, soldándola y clavándola; y en tanto el aprendiz atento á sus mandatos, le iba entregando las varias herramientas, según se las pedía: —¡El martillo!—¡La lima!—Una escarpial—¡El soplete! M. s., ¡con qué acento soez, con qué deijos de crueldad! ¡Con qué sarta de epítetos groseros! cada vez que el muchacho no le entendía bebía ó andaba poco listo!

El espectáculo de tanta vilanía me sublevaba el ánimo y á punto estuve de dar rienda suelta á mi justa cólera; pero acórdome de Andrés y Juan Haldudo; de aquel Andrés á quien el noble Don Quijote creyó salvar de las crueldades de su amo cuando, con su pasagera intervención, logró tan solo acrecentar sus culpas; de aquel Andrés á quien halló de nuevo andando el tiempo, y que hubo de decirle estas palabras: —Por amor de Dios señor caballero andante, que si otra vez me encuentrare, aunque vea que me hacen pedazos, no me socorra ni ayude, sino déjame con mi desgracia, que no será tanta que no sea mayor la que me vendrá de su ayuda de Vuestra merced, á quien Dios maldiga y á todos cuantos caballeros andantes han nacido en el mundo.

Mi compasión, forzosamente estéril, espoleaba más y más todavía el interés que me inspiraba aquella pobre criatura. Tenía el pecho hundido, el cuello largo, los brazos delgadísimo: era sin duda un candidato á la tuberculosis. Con su figura desmedrada, lo mismo podía contar siete años, que diez, que quince; su cuerpecito enteco, su rostro macilento eran de viejo; no tenía de niño más que los ojos; unos ojos muy tristes, pero inocentes todavía; unos ojazos grandes, azules, soñadores, que entonces se ojaba con extraña insistencia en un cuadro sombrío que tengo en mi despacho.

—¿Cómo te llamas? pregunté.—José, me contestó con aire receloso y en cogido, como el de un perro callejero poco avezado á mimos y caricias.

—¡Quiá! No crea usted una palabra, interrumpió en este punto con chunga tabernaria el oficial desde lo alto de la escala. ¿Un gofo así se va á llamar José, como cualquiera....? Se llama «buen calzado». Fijense usted y verá.

Yo me fijé, en efecto, y vi entonces sus alpargatas roídas, destrozadas, sucias, rotas, hechas jirones; y vi mas todavía; vi entonces en el rostro del pequeñuelo la expresión de un dolor moral, punzante, sin consuelo; y le vi avergonzarse al notar la dirección de mi mirada hacia aquellos despojos de lo que fué calzado; triste señuelo de la miseria ó la avaricia de la casa paterna, que le atraía todas las burlas y gravitaba sobre su cabeza con el ultraje irredimible de un apodo soez.

Terminó la tarea y dí al chico unos céntimos; muy pocos para no herir la susceptibilidad de su verdugo; é hice

mas todavía; entregué al último, con amabilidad forzada, unos cigarras. Mas estaba de Dios que aun me tocara presenciar otra escena de estúpida barbari. El aprendiz cargó primero con la pesada caja de herramientas, después con el rollo de tubería vieja, después fué á coger la lámpara que debían también llevarse; pero no pudo: cuando tomaba la lámpara, se le escapaba el rollo; cuando tenía el rollo, no conseguía levantar la lámpara del suelo.

—Demonio con el trasto ¡pues no hace pocas pampinas!, exclamó el mocetón cuadrándose ante el niño, pero sin ayudarle ni por asomo. ¿Habrá que calentarte las espaldas?

—Epera, dije al muchacho conteniéndome. Y coloqué sobre sus hombros delicados aquella carga dura que tenía de cruz, mientras el oficial sonreía desdeñosamente.

Al fin se fueron ambos, pero yo, senti reverdecer todo mi horror, toda mi compasión é indignado contra mi mismo en primer término, me pregunté si había obrado bien ó si había pecado de pusilánime.

A través de los cristales del balcón se fijaron mis ojos en la calle, y en ella ví con la cabeza erguida al mocetón cruel andandole lentamente con uno de mis cigarras en la boca, mientras detrás, á cuatro pasos de distancia, marchaba el aprendiz encorvado bajo su carga y su desgracia y con los ojos sobajados; fijos en los giros de alpargata que no alcanzaban á proteger su piés y le valían el mote de «buen calzado».

Aquel hombre pensé, tal vez no sea malo, aunque que las sombras de la ignorancia soberbia y ruda en que vive su espíritu le lleven á obrar mal. De fijo que, si le preguntais por sus ideas, contestará que es amigo del progreso, partidario de la igualdad, defensor de todas las verdades imaginables; y es muy probable que también os cuente que es una víctima de las desigualdades sociales que han forjado los ricos, un pária, un explotado; y os diga mal de su *burgués*.

El, como tantos otros, os hablará quizás de irritantes coacciones, de derechos conculcados, de aspiraciones legítimas, de reivindicaciones imperiosas y hasta es posible que entre el farrago utópico de sus ideas mal digeridas brille de cuando en cuando un rayo de justicia; más, si algún día le encontrárais, decidle por favor, que en los sueños que acaricia y en las leyes que se forja no olvide sus deberes; recordadle de paso que, en la árdua empresa de redimir al obrero, se debiera empeñar por redimir al aprendiz.

M. M. ILLAS Y FABRA.

DICHOS Y HECHOS

—«(o)o(o)»—

Estamos verdaderamente asustados. El Manitas no ha dormido en toda la noche á causa... de los mosquitos.

Anoche susurraba que íbamos á ser llevados á los Tribunales por los Dichos y Hechos de ayer.

Por fin vamos á salir de dudas, si los augurios se confirman.... que desgraciadamente no se confirmarán.

Como que los abusos cometidos en los establecimientos de beneficencia, de que nos ocupábamos, se refieren á la época en que El Manitas estaba todavía *comiendo bellotas en la vecina isla*, de aquí que desconoce por completo á los personajes que intervinieran en los escalamientos y demás actos de administración republicana que el público comenta.

Vengan, pues, las querelas y veamos quienes son los que se creen comprendidos en nuestras acusaciones.

Salgan de su escondite los interesados, sean quienes fueren, salgan á la vergüenza pública, que nosotros los veremos desfilar impasibles diciendo:

«Esto es lo que queríamos demostrar.»

Dice «El Liberal» que el Alcalde trata de establecer un arbitrio sobre las aberturas de las fachadas.

La broma es de carácter inocente.

Todo el mundo sabe que los arbitrios no puede establecerlos el Alcalde, sino el Ayuntamiento.

Si se crean, serán por tanto arbitrios republicanos.

De Galeoto infame califica ayer «El Liberal» á nuestro Director; aunque por el sistema de escurrir el bulto, pues sabido es que allí no se dá la cara.

¡Qué se le vé la oreja, Sr. Pons Sitges!

¡Lo que sale por esa boca á fuerza de escarvar!

Dice «El Liberal», ó sea, el señor Pons Sitges, que nosotros llevamos el alta y baja de la prostitución y que delatamos á unos y encubrimos á otros, sea lo sea la riqueza que se observa en la fachada y el orificio que despide la cocina.

Nosotros no delatamos á nadie, no queremos entrar en vidas privadas; nos limitamos á hacer constar un hecho evidente y á consignar una observación que este hecho nos ha sugerido.

La de que el barrio en que funciona la escuela libre es también el que dá mayor contingente de nacimientos ilegítimos.

Hecho es este que no nos negará «El Liberal», y nosotros lo deploramos por la desgracia de los caídos y por el mal ejemplo que ello proporciona á los vecinos honrados de aquel barrio.

Crea el Sr. Pons Sitges que el día que quiséramos sacar á relucir vidas privadas (día que no ha de llegar para nosotros), por propio temperamento é inclinación no íbamos á enseñarnos contra las clases humildes.

Antes bien, en aquel supuesto, buscaríamos casas de buena fachada y con

agradable olorico en la cocina.

Se entera V., Sr. Pons Sitges?

«El Liberal» estos días se ha ocupado en censurar que se tolere que los perros andea sueltos sin bozal.

Claro, como que llama *perro* á nuestro Director, se comprende fácilmente el interés que tiene de que se cierre el pico á la raza *perruna*.

¡No te ufanas poco, amigo colega, con ver andar al Manitas con tal aditamento!

Pero ufánate siquieres, puedes ufánarte.

Anda por estas calles un «Manitas» con bozal.

El otro día oí mi nombre repetidas veces, volví la cabeza creyendo que me llamaban.... y resultó un muchacho que llamaba á su perro.

Ya tenemos pues otro Manitas en berlina.

Cuando Soriano aplastó nuestra cabeza, les quedará á los republicanos este recuerdo de nuestra gestión periodística.

Ello es siempre un consuelo.

MANITAS.

Por estos mundos

—(o-«o»-o)—

DECLARACIÓN AMOROSA

EN HOLANDA

El cigarro sirve de intermediario y agente matrimonial en Holanda. Hé aquí cómo:

Cuando un joven desea declararse á una joven, llama a la puerta de su casa y pide fuego para su cigarro apagado. Esta primera gestión despierta la atención de los padres. Si el joven vuelve á presentarse con el mismo pretexto, ya saben á qué atenerse, y toman sus medidas para dar una contestación á la tercera visita, que no se hace esperar.

Si en la tercera visita se da fuego al demandante, pero se cierra inmediatamente la puerta, puede darse por rechazado; pero si se acepta la petición, después que ha encendido el cigarro se le invita á entrar y se le presenta á la joven, á quien hace su declaración fumando. Cuando se le acaba el cigarro la joven le ofrece otro, y hecho esto, ya no queda más que preparar la boda.

ALICIA ROOSEVELT EN PARIS

La «princesa americana», como se la llama ya en todo el mundo, y su esposo, Mr. Longworth, el joven senador yanqui que tuvo la fortuna de enamorarla durante un viaje á China, fueron á París, como saben nuestros lectores, al cabo de un viaje por las principales cortes de Europa. El pueblo parisien los acogió con grandísimo afecto, y aún les demostró repetidamente su simpatía; el gobierno de la República, en cambio, los ha recibido acaso con menos brillantez que á Sisowath; desde luego más sobriamente.

Y, sin embargo, los señores de Longworth han obtenido en Alemania é Inglaterra honores de príncipes; Guillermo II los recibió y festejó á bordo de su yate «Meteor»; Eduardo VII asistió al banquete que les dió el embajador norteamericano en Londres.

No quiere esto decir que en Francia haya carecido el flamante matrimonio de banquetes, recepciones y demás números corrientes y apropiados á estas ocasiones. Al contrario, tuvieron comi-

da oficial en la Embajada de su país, seguida de cotillón; banquete en el Palacio del Eliseo; un concierto de gala y una *garden party*, etc. etc.

Sisowath padeció de celos. Desde que los esposos Longworth llegaron á París; su asiática majestad quedó en la penumbra. Cuando los curiosos parisienos llenaban las calles y en ellas esperaban algo á pie firme, aguantando el sol, el *algo* que no es Sisowath, sino el matrimonio yanqui, que, joven, esplendoroso y original, atrajo todas las miradas é inspiraban todas las conversaciones.

Alicia Roosevelt es muy graciosa, muy elegante, muy singular, y el recuerdo de sus audacias y sus genialidades dá á su femenil figura particular realce. Su marido, Mr. Longworth, es, según dicen los periódicos de París, una buena figura, casi un buen mozo, elegante y atractivo. Su prematura calva no le desfavorece; un diario de París, llega á decir que la calva le hace gracia y le da aspecto de gentileza y poder. Algo debe haber de exageración adulatoria en esto, aunque el periodista y Alicia Roosevelt piensen lo contrario.

CARTERA DE MAHÓN

A las doce de hoy ha fondeado en nuestro puerto procedente de Barcelona y escalas el vapor correo «Isla de Menorca».

Con motivo de celebrarse el domingo la fiesta de San Cayetano en el caserío de Llumasanas, en el establecimiento que tiene instalado D. Antonio Alcover en el camino que conduce á dicho caserío, se servirán toda clase de comidas.

Esta tarde ha salido para Argel el vapor «Isla de Menorca», llevándose unos doscientos pasajeros.

Como dijimos ayer, desde las 15, la banda municipal ha recorrido diferentes calles de esta población, y á la hora de salir el vapor se hallaba apostada en los andenes del puerto, tocando escogidas piezas.

Deseamos á los expedicionarios feliz viaje.

En el vapor «Isla de Menorca» han llegado hoy dos bailarinas que han de tomar parte en los intermedios de las secciones de Cinematógrafo que se efectúan en el «Circo Colón».

También ha recibido esta empresa varias películas nuevas.

Con motivo de haber solicitado diez días de permiso, para ir á Argel, el guardia municipal D. Francisco Bagur, se ha nombrado interinamente para desempeñar dicho cargo al sereno suplente D. Juan Orfila.

Durante el mes que terminó ayer se han inscrito en el Juzgado Municipal

- 5 matrimonios
- 29 nacimientos
- 26 defunciones

Esta tarde á las 19, celebrará nuestro Ayuntamiento sesión ordinaria en segunda convocatoria.

Ha pasado á situación de reemplazo por enfermo el primer teniente del Regimiento Infantería de Mahón n.º 63, D. Francisco Tutzó y Juliá.

Por el Rectorado de Barcelona ha sido propuesta para la escuela de niñas del pueblo de Fornells, D.ª Andrea Juan Verdadera.

La Sección de Caridad y Socorros Mútuos de la Academia de San Estanislao, celebrará el próximo domingo, á las *doce y cuarto* de la tarde Junta general reglamentaria para la renovación parcial de la Comisión Administrativa, examen y aprobación de cuentas.

El Jubileo de la Porciúncula ó de Nuestra Señora de los Angeles puede ganarse desde las tres de esta tarde hasta la puesta del Sol de mañana.

Se gana en las iglesias de San Francisco de Asís, Religiosas Concepcionistas y San José.

Según noticias fidedignas, el martes de la semana próxima saldrá directo para Barcelona el vapor «Nuevo Mahón» con objeto de limpiar sus fondos en el dique de aquel puerto.

Parece que dicho buque está en vías de ser vendido á D. José Calafat, del Grao de Valencia, si bien creemos, que aun no está resuelto en definitiva, pues suponemos que dicho señor querrá antes reconocerlo en seco y después formular la petición en firme.

También se dice que «La Marítima» después de vendido el «Nuevo Mahón» comprará otro vapor de mejores condiciones para sustituirle.

Por Real Orden de Julio último se dá carácter de generalidad á las Reales Ordenes de 12 y 26 de Febrero de este año disponiendo que las Juntas locales de pesca propogan para cada localidad las clases de artes, lugares de pesca, zonas reservadas, tamaño mínimo que deben tener las especies adultas, según las condiciones naturales, con el objeto de que así pueda determinarse el que han de alcanzarse las que puedan ser vendidas en los mercados, etc. etc.

Dichas disposiciones son de gran importancia para los pescadores y á fin de ponerse estos de acuerdo y proponer á la Junta lo que estimen pertinente, el domingo próximo tiene convocada una reunión en el Ateneo, que se celebrará á las diez y media de la mañana.

En el «Boletín Oficial» del sábado se publica el siguiente oficio, recibido por el señor gobernador del capitán general de estas islas:

«Habiéndome hecho presente el Excelentísimo Señor General Gobernador Militar de esta isla, la frecuencia con que al cangearse por conducto de los Alcaldes los pases de los individuos en situación de 2.ª reserva por las licencias absolutas, manifiestan los licenciados haber extraviado aquellos, no siendo por tanto recogidos como está prevenido, pudiendo darse el caso de que se n indebidamente utilizados, ruego á V. S. Interese de los Alcaldes de esta Isla, recomienden á los interesados, la conservación de los pases de referencia, al objeto de evitarles los consiguientes perjuicios.

Durante el finido mes de Julio han sido sacrificados en el Matadero público para el consumo de esta ciudad, 192 reses vacunas y 365 de lanar y cabrío, habiendo dado un total de 32.96 kilogramos de carne.

Por el Veterinario Inspector de dicho establecimiento han sido manda-

das inutilizar por insalubres 2 vacunos y desechadas por no reunir buenas condiciones para la matanza 1 res vacuna, 3 lanares y una cabría.

NOTICIAS MARÍTIMAS

Ayer entró en el puerto de Barcelona procedente de Marseila y de paso para Buenos Aires el trasatlántico francés «Mont Ventoux» que continuó por la noche su viaje después de haber embarcado 45 garafiones con destino á los potrereros de las repúblicas de Sudamérica.

Lorenzo Pons Marqués

MÉDICO OCULISTA

Consultas de 12 á 2.

S. Fernando, núm. 3.

Estadística

COTIZACIONES

VALORES PUBLICOS

Madrid 31.—4t.	
4 por ciento interior.	81'00
Id. 5 por 100.	100'25
Acciones Banco España.	432'50
Comp. Arrend. Tabacos	395'50
París á la vista	10'10 á 00'00
Londres á la vista.	27'91 á 00'00

BANCO DEL COMERCIO

Sociedad anónima por acciones
MAHÓN

Cotización oficial de la Bolsa de Barcelona, del 31 Julio de 1906, según telegrama particular recibido por este Banco:

Interior 4 por 100.	81'35
Deuda Amortizable 4 por 100.	100'00
Acciones f. c. Norte de España.	61'50
Acciones f. c. Madrid á Zaragoza y á Alicante.	93'90
Acciones f. c. Medina del Campo á Zamora y de Orense á Vigo.	29'95
Acciones Banco Hispano Colonial	70'00
Deuda Municipal de Barcelona 4 1/2 por 100	99'75
Obligaciones Tarragona á Barcelona y Francia 2 1/4 por 100.	56'87
Obligaciones Madrid á Zaragoza y á Alicante 4 1/2 por 100.	103'50
Francos.	11'20
Libras.	27'97
Mahón 1.º Agosto de 1906.	

MOVIMIENTO DEL PUERTO

COMANDANCIA DE MARINA

Entrado el 1.º—De Barcelona y escalas, vapor correo «Isla de Menorca».

Despachado el 1.º—Para Argel, el buque anterior.

MATADERO

Reses cortadas los días que á continuación se espresan, con su peso y procedencia:

Día 29 julio —1 vaca, 158 kilos, Binidunaira (Mercadal); 1 ternero, 139, id; 1 id., 109, St. Bertumeu (Alayor); 1 id., 104, id; 1 id., 112, Turelló d. Pons; 3 carneros, 38, Lazareto; 2 id., 24, s'Espeumer Vey; 1 id., 15, Biniet Nou, y 1 id., 13, Mungofra Nou.

Día 30 —1 vaca, 190 kilos, Alcaldús de Pedro (Alayor); 1 ternero, 118, Binifeell Nou; 1 ternera, 134, Refal Vey; 1 id., 109, se Terra Roija (Ferrerías); 1 id., 132, son Buinó (Llumasanas); 2 carneros, 24, Lazareto; 2 id., 25, s'Espeumer Vey; 1 id., 8, Biniet Nou, y 1 cabra, 14, estancia son Megnanu (Alayor).

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajoll 1.º—8 m.

Barómetro 758 2; viento SE. muy flojo; mar llana; cielo despejado.

CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Pedro Advíncula, Félix y Nemesio y Ntra Sra de la Esperanza.

Santo de mañana.—Ntra Sra. de los Angeles y Stos. Pedro obispo y Máximo.

Mañana día 2 agosto, fiesta de Ntra Señora de los Angeles, la que se celebra en la parroquia de S. Francisco: Misas desde las 5; á las 10 la mayor solemne con sermón de la grande Indulgencia de la Porciúncula. Por la tarde á las 7 se practicará la última visita, Salve Gozos y solemne Te-Deum; al fin Stmo. Rosario.

También hoy fiesta y piadosos ejercicios en el S grado Corazón y en S José, en cuyas iglesias se gana también el Jubileo.

En Sta. María continúa el piadoso Octavario dedicado á la gloriosa Sta. Ana, Madre de María Santísima.

La Oración de las Cuarenta-Horas continúa en la iglesia del Carmen.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra de la Purísima en San Francisco.

ALCANCE POSTAL

—«o»(o)—

DESDE BARCELONA

Barcelona 29 de julio.

Un proceso y un telegrama

Confírmase que la jurisdicción militar ha abierto un nuevo proceso relacionado con los discursos del mitin de Badalona.

El alcalde de Barcelona ha telegrafado á varios periódicos desmintiendo que no izará en las Casas Consistoriales la bandera española durante las festividades oficiales últimas.

Dice que recurre al testimonio de todos los barceloneses, y termina afirmando que el alcalde de Barcelona y el Ayuntamiento no necesitan lecciones de patriotismo, y suplicando no se propaguen calumnias que fomentan el odio entre regiones hermanas.

La opinión deplora la campaña que se hace contra Cataluña, sin distinguir entre los elementos catalanes españoles, que son todos, y los separatistas, que representan á nadie.

«La Tribuna» regionalista.—Congreso de Juventudes

Ha cesado en su publicación el diario canalejista «La Tribuna».

Su gerente, el diputado Sr. Roig y Bergadá, lo ha vendido al ex-director del periódico de San Sebastián «La Región Vasca».

Reaparecerá á primeros de mes, defendiendo la doctrina regionalista.

—Se ha reunido, sin incidentes, el Congreso de Juventudes republicanas de raza latina.

Los congresistas son muy obsequiosos por sus correligionarios de Barcelona.

Las Juventudes republicanas

En el salón de la Casa del Pueblo se han reunido las juventudes republicanas, nombrando la Mesa interina para las deliberaciones preliminares del Congreso.

Hecho esto, el delegado del gobernador, señor Canellas, notificó á la presidencia que no permitiría hablar mas que en castellano.

Los individuos que constituían la Mesa protestaron, pero el delegado se mostró inflexible.

En su vista fueron al Gobierno civil, y el Sr. Manzano mantuvo su orden, manifestando que con oído obedecía

concretas instrucciones que había recibido del ministro de la Gobernación.

Los comisionados regresaron á la Casa del Pueblo y dieron cuenta á los reunidos del resultado de la conferencia, continuando después, la sesión, sin incidentes.

Nombróse, en seguida la Mesa definitiva que quedó formada por igual número de españoles que de italianos.

Los presidentes designados fueron Gaudecio, diputado italiano y Laviet, concejal español.

Este saludó á los Congresistas en nombre de aquél, que no pudo hacerlo por desconocer el castellano.

El doctor Novelli, leyó unas cuartillas en español abogando por la alianza de españoles é italianos, y acordóse, seguidamente por aclamación, enviar telegramas al Sr. Salmerón y á los diputados de la minoría republicana.

Seguidamente se levantó la sesión para continuarla mañana.

La concurrencia desfiló tranquila.

En los alrededores de la Casa del Pueblo, habia algunas parejas de la Guardia civil de caballería.

Madrid 30 Julio.

La «Gaceta»

Este diario oficial publica lo siguiente:

Decretos conocidos de las últimas firmas de Gracia y Justicia; abriendo concurso para proveer plazas gratuitas en diferentes establecimientos particulares de enseñanza ofrecidas por sus directores á la Asociación Benéfica escolar de Huerfanos; Real Orden disponiendo que se crea una junta de reforma de telégrafos, encargada de estudiar y dictaminar, en el plazo de tres meses los siguientes asuntos: Escuela Superior de Telégrafos, implantación del servicio telefónico, adquisición del material moderno de líneas y de estaciones, reparto de telegramas á domicilio, abreviaciones de los trámites dentro de las estaciones, servicio rápido para la prensa, propuesta de la Universidad de Barcelona para la provisión por concurso de ascenso, de escuelas vacantes en este distrito universitario; subasta del Ayuntamiento de Barcelona, relativa á las obras y trabajos necesarios para terminar el mercado de Saaz; relación de los aspirantes á exámenes en la próxima convocatoria para toreros de laros.

En Marruecos

Comunican de Melilla que se cree inminente un combate decisivo entre rebeldes y los imperiales.

De personal

Se ha negado por el Gobierno los nombres que se han dado por la prensa para la combinación diplomática.

A Londres, según el Gobierno, irá el señor Villaurrutia y á Berlín el embajador actual de España en Londres.

El Sr. Pérez Caballero según el gobierno no irá al Vaticano.

Por último no tienen fundamento los rumores de que vaya á ser enviado al Vaticano el marqués de Tavera.

Linares

El presidente del Consejo no tenía hoy la menor noticia sobre el propósito del general Linares de no volver á encargarse de la capitania general de Cataluña.

Las relaciones con Suiza

El Sr. Navarrete ha manifestado que mañana publicará la «Ga-

ceta» el decreto encargando en un 50 por 100 los derechos que sobre la columna primera del arancel español han de satisfacer las mercaderías procedentes de Suiza.

Ya ha comenzado á surtir efecto en aquel país la seguridad de que España contesta al proyecto federal en la misma forma, aplicando la representación.

Suiza no ha terminado aún su convenio con Francia; por lo tanto, estima el señor Navarrete que respondiendo nosotros aceptando la guerra de tarifas y contestando al hierro con el hierro, algo tendrá que influir en la variación de procedimientos del Consejo federal con respecto á nuestra nación.

El ministro no ha recibido aún la nota de Francia contestando á las observaciones que hizo nuestro Gobierno sobre la segunda columna del arancel.

Cierre de una escuela

Se cree se cerrará la escuela de administración de la armada para cuando terminen sus estudios los alumnos actuales.

Madrid 31 Julio.

Reparto de premios

Santander.—Anoche se celebró en el Club de regatas el reparto de premios.

El ministro de Marina, que presidía el acto, saludó al Club en representación del Rey y en su augusto nombre dió al pueblo de Santander las gracias por el recibimiento que le habla tributado.

Añadió el señor Alvarado que el Rey piensa volver á Santander todos los años con el propósito de conseguir que las regatas que se celebran en dicho puerto lleguen á adquirir tanta importancia como las mas famosas del extranjero.

El ministro terminó con un ¡Viva al Rey!, que fué calurosamente contestado.

Luego se efectuó la distribución de premios y se sirvió un espléndido lunch.

El acto, que ha resultado brillantísimo, ha estado amenizado por la banda del regimiento de Valencia.

De Marina

Actualmente se estudia por el ministerio de Marina el derrotero para el viaje de instrucción y practicas que deben realizar los guardias marinas y que comenzarán en Septiembre próximo.

En definitiva no está acordado el viaje, pero parece que desde el Ferrol y pasando por los puertos principales de la Península se dirigirán á Francia é Italia, visitando los puertos que más interés ofrezcan, y por último, regresarán después de hacer escala en varios puertos del Norte de Africa.

Nuestros telegramas

Cátedras vacantes

Madrid 1.º—11'30.

La «Gaceta» de hoy anuncia las vacantes de las cátedras de Matemáticas, y la de Física y Química del Instituto General y Técnico de Mahón.

Regreso de Alvarado

Madrid 1.º—11'30.

El Ministro de Marina Sr. Alvarado ha regresado hoy de San-

tander. En el andén le esperaban muchos amigos y correligionarios.

Fallecimiento.—Embajada del Vaticano

Madrid 1.º—11'45.

Ha fallecido el Almirante señor Guzmán.

Asegúrase que la embajada del Vaticano la ocupará un ex ministro, cuyo nombre se reserva.

Bomba.—Pánico

Madrid 1.º—11'45.

Telegrafan de Barcelona que en una de las calles de aquella ciudad ha sido descubierta una bomba de dinamita.

Este hecho ha causado mucha alarma en la población.

Programa de López Domínguez.—Apertura de las Cortes

Madrid 1.º—11'45.

El periódico de esta localidad «A. B. C.» publica un artículo ocupándose de la actual situación política y diciendo que desconfía de que el actual presidente del Consejo, General Lopez Domínguez, pueda realizar su programa, especialmente en lo relativo á la cuestión religiosa.

Insístese en que las Cortes se abrirán el día 15 de octubre próximo.

Fiestas en honor de San Ignacio.—Desórdenes

Madrid 1.º—11'45.

Ayer se celebraron en Bilbao solemnes fiestas con motivo de ser el día de San Ignacio de Loyola, fundador de la compañía de Jesús.

Tomando pretexto en estas fiestas los elementos radicales promovieron serios desórdenes.

Hubo diferentes colisiones entre los elementos de uno y otro bando.

Explosión.—Heridos

Madrid 1.º—11'45.

En el pueblo de Santiago, provincia de Lugo (1), ha ocurrido una terrible explosión en el taller de un pirotécnico.

A consecuencia del siniestro hay cinco heridos graves.

Agencia Española.

(1) Así dice el telegrama, pero suponemos estará equivocada la provincia, pues no conocemos en la de Lugo ningún pueblo de este nombre. En cambio los hay con esta denominación en las provincias de Coruña, Canarias, Oviedo, Avila, Valladolid, Jaén, Cáceres, León, Salamanca, Burgos, Palencia y Murcia.

Telegramas de «La Marítima»

Palma 1.º.

Llegado «Menorquin» al amanecer sin novedad.—Ginart.

PASATIEMPOS

PRISIONEROS

Preso el pez en las redes, aletas; la jaula azota con el ala herida el ave; y santa libertad desea. Tan solo el hombre, que al volar rastrea, ama la oscura cárcel de su vida.

Luis Montoto.

CÉDULA DE EMPLAZAMIENTO

En virtud de lo mandado por el Señor Juez de primera Instancia de este Partido mediante proveído de esta fecha dictado á solicitud del procurador D. Diego Jover y Comellas en representación de D. José Suñol y Casanovas, Gerente de la Sociedad «Mir y Suñol», domiciliada en Barcelona, en los autos juicio declarativo de mayor cuantía instados contra D. Francisco Pons y Escudero, vecino que fué de esta población y en la actualidad ausente en ignorado paradero, en reclamación de la suma de veinte y cinco mil quinientas noventa y tres pesetas veinte y seis céntimos é intereses legales de la misma, por medio de la presente emplazo á dicho D. Francisco Pons Escudero á fin de que dentro el término improrrogable de nueve días contaderos desde el siguiente al de la inserción de esta cédula en la «Gaceta» de Madrid comparezca en los indicados autos personándose en forma, bajo apercibimiento que de no verificarlo le parará el perjuicio á que hubiere lugar en derecho.—Mahón 27 de Julio de 1906.—El Escribano, Licenciado Juan Trémol.

SOCIEDAD ANGLO-ESPAÑOLA DE Motores Gasógenos y Maquinaria General (antes Julius G. Neville); Madrid, Barcelona, Mahón.

Por acuerdo del Consejo de administración se participa á los señores accionistas de esta Sociedad que podrán cobrar el cupón N.º 3 de sus acciones, correspondiente al ejercicio social de 1905, en el Banco de Mahón hasta el quince de Agosto próximo; pasada cuya fecha, deberán pasar á las oficinas de los talleres sitos en el Cos Nou, los que no lo hayan efectuado.—Mahón 27 de

Julio de 1906.—P. A. del C. de A.—El Secretario, Mateo Seguí. 30-1-3

CÉDULA DE EMPLAZAMIENTO

En virtud de lo mandado por el señor Juez de primera instancia de este Partido mediante proveído de hoy recaído á solicitud del procurador D. Guillermo Goñalons en representación de Antonio Marimón y Lladó como marido de María Quintana y Sintés, que se halla admitido á litigar como pobre, por sentencia de este Juzgado de 29 de Marzo último en los autos juicio declarativo de mayor cuantía sobre presunción de muerte de José y Pablo Quintana y Barceló, hijos de José y Ana, nacidos en esta población en ocho de Febrero de 1813 y nueve de Junio de 1825, por medio de la presente, emplazo á dichos José y Pablo Quintana y Barceló, ausentes en ignorado paradero, y á cuantas otras personas desconocidas puedan creerse con derecho para oponerse á la declaración que se pretende, á fin de que dentro el término improrrogable de nueve días comparezcan en dichos autos personándose en forma, bajo apercibimiento si no lo verifican de pararles el perjuicio á que hubiere lugar en derecho.—Mahón 27 de Julio de 1906.—El Escribano, Ldo. Jaime Allés.

Imp. de M. Parpal.—Teléfono, n.º 84.

El Vermouth Español estilo Torino

elaborado por los Sres. Abril Hnos.

ARGENTONA (Cataluña)
(Casa fundada el año 1840)

Mucha parte del vino que utilizan estos industriales es de su cosecha particular; pero como su cosecha no es suficiente para su consumo, compran uvas de los otros propietarios y con todas ellas preparan el vino moscatel especial para vermouth.

Esta casa posee tres grandes almacenes, uno de vino, uno de preparación y uno para descansar el vermouth, en los cuales hay dos grandes tinajas de la capacidad de 25 000 litros cada una, otra de 15.000 litros, tres grandes foudres de 10 000 litros cada una, veintinueve cubas de preparación de 1.000 litros cada una, con el fin de que la fermentación pueda efectuarse mejor por cubas separadas, haciendo observar que la producción del vermouth es muy grande, pues oscila entre 150 mil y 200.000 litros al año, para los cuales emplean por término medio de unos 7.000 á 9.000 quintales de uva, y cada año esta producción va en aumento, puesto que va extendiéndose la exportación no sólo á España, sino á América, en donde existen mercados que consumen con preferencia este tipo de vermouth.

Los Sres. Abril Hnos., además del vermouth dulce tipo Torino, fabrican también vermouth tipo Marsella y todo viene expedito ó en barriles de 30 hasta 500 litros ó en cajas de 12 botellas de litro, las cuales cajas llevan todas marcada á fuego la marca de fábrica y la razón social.

Lo más importante es que esta casa, gracias á su gran producción, puede para la exportación vender su vermouth á un precio más limitado que todas las demás fábricas tanto de Italia como del extranjero, ventaja esta muy importante porque hoy la modicidad de precio unido á la buena calidad es la base esencial de toda transacción comercial.

Para más detalles, informes y pedidos dirigirse á su representante en esta isla D. Francisco Abril, calle del Dr. Orfila (antes Moreras), número 19.—MAHON

17-30

PARA VENDER

Lo están una casa y un solar contiguo, situados en la carretera nueva de Ciudadela, núm. 153.

Informarán en la misma casa.

2-3

SIRVIENTE Ó COCHERO

Hay uno de buenas condiciones que desea encontrar colocación, informarán en la Agencia de Administración de fincas calle de la Luna, núm. 2.

2-3

VINO DE UVA PURA

Cosecha particular

La persona sana ó enferma que quiera beber cosa buena puede acudir á la casa

Calle del Castillo, núm. 44, bajos

Se recomienda á las personas que quieran mantenerse fuertes y con salud.

Procede de uva de Menorca bien saronada y hecho con todo esmero, curiosidad y limpieza.

HAY Poca EXISTENCIA.

LITRO 0'50 PTAS.

COLOCACIÓN

Se desea un empleado de escritorio formal, con aptitud para encargarse de todo lo concerniente al mismo, que posea correctamente la contabilidad por partida doble, sea inteligente y activo y aspire á mejorar su sueldo, gracias solo á su utilidad é inteligencia.

Sin las condiciones citadas y buenas referencias inútil presentarse. Informes D. Francisco F. Andreu, Isabel II, 58.

2-3



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser más accequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo que á diario puedan consumir, tomando 1 paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, 1 peseta. De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

Clases de preparación

PARA LAS CARRERAS DE

Secretario de Ayuntamiento, Secretario de Juzgado Municipal

—Y—
Contador de fondos municipales y provinciales.

Informes: DON LUCAS CARRERAS Y RIERA, Contador de fondos de este Ayuntamiento, Gracia, 5.

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España

ADCOCK Y C.ª

Sucursal en la provincia

de las islas Baleares.

Palma de Mallorca, Jaime II

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de tonos estilos: ENCAJES, REALCE, MATICES, PUNTO VAINICA, etc., ejecutados con la máquina Doméstica bobina central, la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares. Máquinas para toda industria en que se emplea la costura.

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Mahón-JOSÉ CASADO-Castillo 56

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España

ADCOCK Y C.ª

Sucursal en la provincia

de las islas Baleares.

Palma de Mallorca, Jaime II